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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVENIO CON LA U. ANÁHUAC 
 
FIRMARON IEEQ Y LA UNIVERSIDAD ANÁHUAC CONVENIO DE COLABORACIÓN 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Anáhuac Querétaro, firmaron un convenio 
de colaboración, a fin de brindar la oportunidad a los estudiantes de colaborar en programas de participación 
ciudadana del organismo electoral.  Lo anterior, se llevó a cabo en las instalaciones del campus universitario, 
posterior a la conferencia ‘Los procesos electorales en el ámbito internacional’, que impartió el Consejero 
Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, ante más de 80 alumnos de la Licenciatura de Relaciones 
Internacionales.  Durante su charla, el Consejero Presidente resaltó la importancia de los mecanismos de 
participación ciudadana, de los cuales dijo que son una forma de que la ciudadanía se involucre en los asuntos de 
interés público.  Romero Altamirano mencionó algunos casos realizados en países como el Reino Unido con el tema 
del Brexit; el de Colombia, Venezuela, Hungría, entre otros; y en el plano local, el Plebiscito de El Marqués, en 2016, 
donde se consultó a los habitantes de la demarcación sobre el servicio público de recolección, traslado, 
tratamiento y disposición final de residuos sólidos.  El funcionario electoral habló también del proceso electoral 
2017-2018 en la entidad, del cual subrayó que dio inicio el 1 de septiembre pasado, que las y los ciudadanos 
elegiremos a los integrantes de los 18 ayuntamientos y la conformación de la Legislatura local.  Por ello, el 
consejero externó la invitación para que participen y se involucren en este proceso comicial, en diversas 
actividades ya sea como observador electoral, funcionario de mesas directivas de casilla, y principalmente con su 
sufragio.  La firma del convenio estuvo a cargo del IEEQ, por el Consejero Presidente y el Secretario Ejecutivo, 
Carlos Rubén Eguiarte Mereles; por parte de la universidad, el vicerrector Académico, Jaime Durán Lomelí; el 
vicerrector de Finanzas y Administración, Pablo Galindo Vega, y el director de la licenciatura en Relaciones 
Internacionales, Salvador Escobar Villanueva.   (AM 3, N 6, EUQ) 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/firman-ieeqcomunica-y-universidad-anahuac-convenio-de-colaboracion 
 
http://www.elqueretano.mx/trafico/firmaron-ieeq-y-la-universidad-anahuac-convenio-de-colabo 
 
http://redinformativa7.com/aprueban-en-comision-del-ieeq-lineamientos-y-convocatoria-sobre-candidaturas-
independientes/ 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2017/09/16/anahuac-instituto-electoral-queretaro-participacion 
 
https://codiceinformativo.com/2017/09/colaboraran-estudiantes-de-la-anahuac-con-el-ieeq-en-programas-de-
participacion-ciudadana/ 
 
http://adninformativo.mx/firmaron-ieeq-la-universidad-anahuac-convenio-colaboracion/ 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/17-09-2017/ieeq-y-anahuac-queretaro-unen-esfuerzos-con-
convenio 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/firmaron-ieeq-y-la-universidad-anahuac-convenio-de-colaboracion/ 
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PRESENTACIÓN DE LIBRO DEL IEEQ EN COLIMA 
 
PRESENTÓ IEEQ LIBRO ‘EL PROCESO ELECTORAL 2014-2015. UNA VISIÓN DESDE LO LOCAL, EN COLIMA 
Con la finalidad de compartir experiencias de los procesos comiciales pasados, el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), llevó a cabo la presentación del libro “El Proceso Electoral 2014-2015. Una visión desde lo 
local”, misma que tuvo lugar en la Sala del Museo ‘Fernando del Paso’, en Colima, Col.  Este acto estuvo a cargo de la 
presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del IEEQ, la consejera Yolanda Elías Calles Cantú, coautora del 
libro editado por el organismo queretano; quien agradeció la invitación para presentar el texto en aquella entidad, 
y abundó que el objetivo es llamar a la reflexión sobre cómo han funcionado las nuevas disposiciones en materia 
electoral.  Elías Calles Cantú destacó que cada proceso electoral tiene su propia dinámica y desafíos, aspectos que 
han llevado a la evolución de la materia electoral.  Al comentar la obra, la consejera Isela Uribe Alvarado, 
presidenta de la Comisión Editorial y Medios de Comunicación del Instituto Electoral del Estado de Colima (IEEC), 
resaltó que este producto editorial será una referencia académica, una buena herramienta para poder construir y 
dar cuenta de lo realizado por las autoridades electorales.  En su oportunidad, la consejera Noemí Sofía Herrera 
Núñez, integrante de la misma Comisión, habló sobre cambios de la reforma electoral en materia de candidaturas 
independientes, el Programa de Resultados Electorales Preliminares y la organización electoral; así como del 
financiamiento público y la paridad de género.  Por su parte, el consejero del IEEC, José Luis Fonseca Evangelista, 
moderador del evento, y quien también forma parte de Comisión, precisó que las experiencias vertidas ayudarán a 
encontrar las áreas de oportunidad para corregirlas de cara al Proceso Electoral 2017-2018, por lo que aplaudió la 
presentación oportuna de este libro.  Finalmente, la consejera presidenta del IEEC, Nirvana Fabiola Rosales Ochoa, 
agradeció al IEEQ haber compartido sus experiencias y el análisis que enriquecen el trabajo con miras al Proceso 
Electoral; y entregó un reconocimiento a la consejera Elías Calles Cantú por su participación.  A la presentación del 
libro, asistieron consejeros electorales, representantes de los partidos políticos, y público en general. (DQ, 2) 
 
CÓDIGO DE ÉTICA PARLAMENTARIA 
 
CÓDIGO DE ÉTICA SIGUE EN LA CONGELADORA 
Por Adrián Quino 
A más de un año de haberse presentado como iniciativa de ley, aún no es discutido el Código de Ética 
Parlamentara, herramienta que pretende definir y regular el actuar de los diputados, señaló la legisladora del 
Revolucionario Institucional (PRI), María Antonieta Puebla Vega. La ausencia de este documento, incluso, fue 
señalada por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) como parte de las observaciones que emitió el 
organismo en la Cuenta Pública del Poder Legislativo, correspondiente al 2015. Otras dependencias como la 
Comisión Estatal de Aguas (CEA), el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), también habían sido 
señaladas. En mayo de 2016, Puebla Vega presentó el Código de Ética Parlamentaria y, aunque fue turnado a la 
Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LVIII Legislatura, no ha sido 
discutido, situación que lamentó. 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2017/09/18/codigo-de-etica-sigue-en-la-congeladora 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRD 
 
CAMBIOS EN EL PRD LOCAL: IRÍA AL FRENTE AMPLIO CON CONDICIONES   
El PRD determinó en el 3er Pleno Extraordinario de su consejo estatal, entre otros puntos, la renovación de la 
dirigencia estatal a cargo hasta hoy de Adolfo Camacho Esquivel y Juan Gabriel Olvera presidente y secretario 
general, para ser sustituidos por José Román González y Gabriela Torres Gómez.  (AM, N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: UBER A REVISIÓN  
Por Eduardo Hernández  
El gobernador Francisco Domínguez Servién hizo un llamado a la empresa Uber para que regularice sus servicios 
de taxi ejecutivo con la intención de salvaguardar la integridad de quienes los contratan y aseguró que verificará si 
no hay vacíos en la ley que dificulten alcanzar esta finalidad. (DQ, principal) 
 
EUQ: EN 28% DE LOS HOGARES HAY JEFAS DE FAMILIA 
El número de hogares que es dirigido por una mujer pasó de 24% a 28% de 2010 a 2015. De acuerdo con la 
Encuesta Intercensal 2015 del Inegi, abarcó un total de 533 mil hogares, mientras en 2010 el estudio se realizó en 
450 mil casas. (EUQ, principal) 
 
AM: ESTE MARTES LLEGAN 52 UNIDADES DE QROBÚS 
Por Patricia Spíndola 
A más tardar en la madrugada del próximo martes 19 de septiembre llegarán las primeras 52 unidades de 
transporte Qrobús, informó el jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero. (AM, principal) 
 
N: FIESTA CÍVICA 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y el jefe del estado mayor  de la 17 Zona Militar, Roberto Pérez Ceja, 
presidieron el desfile cívico militar con la participación de al menos dos mil 500 integrantes de instituciones 
educativas, militares, organizaciones, agrupaciones y corporaciones policiacas. (N, principal) 
 
PA: GRITAN VECINOS POR LOS ROBOS 
Ante la ola de robos a casa habitación, vehículos y negocios, vecinos de colonias residenciales de la Ciudad de 
Querétaro, como la antes tranquila Bosques del Acueducto, han puesto el grito en el cielo y se están organizando 
para enfrentar la delincuencia. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
URGE PANCHO A UBER A NEGOCIAR PARA EVITAR CASOS COMO EL DE MARA EN QUERÉTARO  
Luego del asesinato de la joven poblana Mara Fernanda Castilla, quien se presume fue victimada por un chofer de 
la plataforma Cabify y cuyo cadáver fue localizado en Tlaxcala, el gobernador Francisco Domínguez Servién precisó 
que se tomarán cartas en el asunto para prevenir que en Querétaro se presenten casos como este, por lo que urgió 
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a la empresa Uber a que existan acuerdos de modo que las autoridades puedan conocer la identidad de los 
operadores de este servicio en el estado. (N, EUQ, AM) 
 
RESPETARÁ PANCHO APROBACIÓN DE PROPUESTA DE MANDO ÚNICO  
Por Eduardo Hernández 
En Querétaro se respetarán los tiempos y la decisión del Congreso de la Unión con respecto a la aprobación de la 
propuesta de Mando Único, refirió el gobernador Francisco Domínguez Servién. (...) “Yo lo voy a dejar en manos del 
Congreso, ahí está la propuesta, el Presidente de la República y los gobernadores hemos hecho un exhorto 
respetuoso al Congreso de la Unión ahorita que están en sesiones para que aprueben el Mando Único”. (DQ) 
 
SE INCREMENTA 45.16% EN AIQ EL TRANSPORTE DE CARGA: SEDESU 
Por Diego Rivera  
El secretario de la SEDESU, Marco Del Prete Tercero, informó que esperan que al terminar el año, el AIQ se ubique 
en el tercer lugar en cuanto a volumen de carga que movilizan.  Indicó que actualmente ocupan el quinto lugar. (N) 
 
ANUNCIA NAVA ESTACIONES SUSTENTABLES  
Está garantizada la atención y seguridad de las ocho estaciones del nuevo sistema de transporte, toda vez que se 
trata de un proyecto autosustentable, en el que la empresa que gane la licitación brindará dicha seguridad y 
limpieza a cambio de explotar la publicidad en el interior de ellas, declaró el jefe de la Oficina de la Gubernatura, y 
responsable del proyecto, Luis Bernardo Nava Guerrero, en entrevista para dar a conocer que ya llegaron al país 
las 52 unidades, que entrarán a Querétaro, a más tardar, la madrugada del martes, mientras que un nuevo lote de 
45 unidades se tendrá entre el 24 y 25 del mes en curso.  (DQ, N, EUQ) 
 
AVANZAN CONTRATACIÓN DE OPERADORES DE QROBÚS  
Por Laura Banda 
A un par de semanas de poner en operaciones el nuevo sistema de transporte metropolitano, ya se cuenta con el 
40 por ciento de los 500 operadores que serán contratados, informó el jefe de la Oficina de la gubernatura, Luis 
Bernardo Nava Guerrero. Comentó que en estos momentos ya se cuenta con 200 operadores capacitados. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
SALDO BLANCO DURANTE LOS FESTEJOS PATRIOS EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO  
La SSPM informa que como resultado de las acciones estratégicas de prevención y seguridad implementadas en 
toda la ciudad durante los eventos conmemorativos al Grito de este 15 de septiembre, no se tuvo registro de algún 
hecho que afectara la tranquilidad de las familias asistentes. (DQ, EUQ, N, PA) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
UNA AGENDA MUY MOVIDA 
Nos cuentan que Luis Bernardo Nava, jefe de la Oficina de la Gubernatura, tuvo una agenda muy movida durante el 
15 y 16 de septiembre, fechas en las que se conmemora el inicio de la lucha de Independencia de México. El pasado 
15 muy temprano, nos comentan, se vio a don Luis en el puerto de Lázaro Cárdenas, Michoacán, donde revisó la 
flota de camiones que llegaron desde China para que el próximo lunes inicien camino por carretera hacia 
Querétaro. Horas más tarde, el mismo viernes, estuvo en la capital del estado, pues acompañó al gobernador FDS 
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en la ceremonia del Grito y ayer sábado asistió al tradicional desfile que año con año llena de colorido el primer 
cuadro de la ciudad. (EUQ, 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 








